

Workshop zum Thema: „Wie schreibe ich einen erfolgreichen Forschungsantrag?“

Zielgruppe: Nachwuchsforschende während der Promotion sowie in der frühen Postdoc-Phase

Datum: 05. November 2025

Dauer: ganztägig (9 bis 17 Uhr)

Durchführung: Online, in Englisch (Bereitstellung des Links im Vorfeld per E-Mail)

Dozentin: Astrid Schmitz (Sz-Coaching)

Lehr- und Lernformen: inhaltlicher Input, kurze Praxisaufgaben, Diskussion

Max. Personenzahl: 16

Anmeldeschluss inklusive Begründung für die Teilnahme: 12. September 2025

Das Schreiben eines eigenen Forschungsantrags ist eine größere Herausforderung, denn hier ist einiges zu beachten. Der ganztägige Workshop möchte den Teilnehmenden das hierfür notwendige Rüstzeug an die Hand geben. Er wird sich folgenden Themen widmen:

- Überblick über die nationale Förderlandschaft, insb. DFG, Bund und Stiftungen, unter Berücksichtigung der Anforderungen für eine erfolgreiche Antragstellung
- Vorstellen der Antragsstruktur und wesentlicher Antragsbausteine am Beispiel der DFG Sachbeihilfe sowie eines Antrags beim Bund
- Hinweise für die Entwicklungs- und Planungsphase, u.a. „Wie entwickle ich eine gute Projektidee und wie setze ich diese in einem überzeugenden Antrag um?“
- Was ist beim Schreiben des Antrags zu beachten, u.a. auch Einsatz von KI-Tools
- Hinweise zur Antragseinreichung

Neben inhaltlichem Input können sich die Teilnehmenden an Praxisbeispielen üben und ihre Antragsbausteine mit den Teilnehmenden diskutieren.

Anmeldung:

Bitte schicken Sie bis zum 12. September 2025 eine E-Mail an forschungsfoerderung@verwaltung.uni-halle.de unter Angabe Ihres Namens, Ihrer Institutzugehörigkeit sowie Ihres Karrierestadiums (Doktorand in der ersten Hälfte der Promotion, Doktorand in der zweiten Hälfte der Promotion, Postdoktorand).

Da die Teilnehmerzahl auf 16 begrenzt ist, behalten wir uns eine Auswahl aus den eingegangenen Anmeldungen vor. Bitte fügen Sie Ihrer Anmeldung ein Schreiben bei, in dem Sie kurz Ihre Motivation für den Workshop-Besuch schildern (max. 200 Wörter). Bitte skizzieren Sie in weiteren max. 200 Wörtern Ihre Projektidee, für die Sie einen Antrag schreiben möchten.

Wir freuen uns auf zahlreiche Anmeldungen und stehen im Fall von Rückfragen gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Antragsteam von Referat 6.1

Workshop: „How do I write a successful proposal?“

Target group: Doctoral candidates and early-stage researchers

Date: November 5, 2025

Duration: All day (9 am – 5 pm)

Mode: Online, in English language. You will receive the link for participation in advance by e-mail.

Lecturer: Ms. Astrid Schmitz (Sz-Coaching)

Teaching and learning methods: content input, short practical tasks, discussion

Max. number of participants: 16

Registration deadline: September 12, 2025

Writing a competitive research proposal is a major challenge as there are many things to consider. This full-day workshop aims to provide participants with the necessary tools. It will focus on the following topics:

- Overview of the national research funding landscape, taking into account the requirements for a successful application
- Overview of the proposal structure and explanations on relevant proposal parts using the examples of a DFG's Individual Research Grant and an application to a Ministry of the Federal State of Germany
- Advices on the proposal development and planning phase, e.g. "How do I develop a good proposal idea and how do I turn this into a convincing proposal?"
- What to take care of when writing the proposal, including the use of AI
- Advices on proposal submission

In addition to content input, participants can practice using practical examples and discuss their application modules with other participants.

Registration:

Please send an e-mail to forschungsfoerderung@verwaltung.uni-halle.de until September 12, 2025, stating your name, your department and your state of career (early doctoral candidate, doctoral candidate near to doctorate, postdoc).

Since there is an upper limit of 16 participants for the workshop, we reserve the right to select participants from the registrations received. Therefore, we ask you to include a letter of motivation with your registration briefly outlining why you want to take part in the workshop (max. 200 words) as well as your project idea for which you plan to write a proposal (additionally max. 200 words).

We look forward to receiving your application and are happy to answer any questions you may have.

Sincerely,

Your Team from Division 6.1